
N
elle cronache che riguardano la scuola italiana,
tra un'uscita (speriamo definitiva) della mini-
stra Fedeli, e una promessa di 25 euro (netti) di

aumento contrattuale agli insegnati, noi siamo andati
a trovare una notiziuola. In un Liceo Scientifico di Va-
rese la mattina presto all'apertura dei locali  i bidelli
hanno trovato vermi e quant'altro nelle aule e nei cor-
ridoi. Il collegio docenti, guidato da un preside che è
stato anche sindaco leghista di un paese della provin-
cia, si legge: “Sospensione di tutte le attività ludico-
ricreative, compreso le visite guidate ed i viaggi di
istruzione; 6 in condotta al 1° quadrimestre a tutti e
pagamento dei danni da parte di tutti gli studenti”. Poi
toccando il massimo della intuizione: “La delibera
potrà essere modificata se si infrangerà il muro di
omertà e si arriverà all'individuazione dei colpe-
voli”.Ora che gli insegnanti e il preside siano “incaz-
zati” è normale e legittimo. Ma noi, che il Liceo
l'abbiamo fatto da un pezzo, abbiamo qualche dubbio.
Signori insegnanti, nel tentativo di sostituirvi alle forze
dell'ordine avete già individuato una categoria di col-
pevoli: gli studenti. Li private delle attività ludiche (a
proposito siamo contenti che nel Liceo del varesotto ci
si diverta), e generalizzate il sei in condotta appiop-
pandolo a tutti. Poi, favorendo la delazione, date una
specie di salvacondotto a chi denuncia il colpevole.
Non vi è venuto il dubbio che a commettere l'assurdo
gesto fosse stato un insegnante? Se così fosse, che fa-
rebbe il signor preside: una  nota a tutti i colleghi? E
se si trattasse di persona estranea al mondo della
scuola, ma che le forze dell'ordine individuano come
abitante in un condominio, si farebbero pagare i danni
a tutti gli altri condomìni? E infine, ma si potrebbe
continuare, se si tratta di uno studente, poniamo il
caso, di un altro Istituto, che fareste? Noi proponiamo
di dichiarare guerra all'altra istituzione scolastica.
Non scherziamo, faccia pulire la scuola alla Provincia,
signor preside, riunisca tutti gli operatori scolastici,
faccia un “cazziatone” a tutti e mandi gli studenti in
gita, che poi nella vita avranno poco da divertirsi e
rimpiangeranno questi anni. E forse anche voi quando
(e se, visti i tempi...) arriverete alla pensione.

Il liceo
di Gaspare De Blasi
CIL ORSIVO
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MARSALA

Avviata sotto la
presidenza del
consigliere Calo-

gero Ferreri, per la mo-
mentanea assenza di
Enzo Sturiano, la seduta
di martedì del Consiglio
comunale di Marsala ha
esitato favorevolmente
due importanti ed ur-
genti atti. Il primo era
quello già in trattazione
nella seduta di lunedì
scorso che era stata so-
spesa per la mancanza
del numero legale, e che
riguardava la “Rinego-
ziazione dei prestiti con-
cessi dalla Cassa
Depositi e Prestiti”. Da
questa manovra conta-
bile  che mira ad allun-
gare di due anni la
scadenza dei mutui,
come ha detto il direttore
di ragioneria Nicola
Fiocca, l’Amministra-
zione marsalese nell’im-
mediato metterà in
sicurezza il bilancio
2018. “Ci sarà – è stato
detto - la possibilità di li-
berare risorse per inve-
stimenti, tenuto conto di
un minore esborso nel
prossimo anno e di altri
risparmi sulle rate con la
Cassa Depositi e Prestiti
negli anni a venire” nel
corso della riunione sono
intervenuti i consiglieri
Rosanna Genna, Walter
Alagna, Federica Meo,
Luana Alagna, Pino Cor-
daro, Aldo Rodriquez,
Linda Licari, Calogero
Ferreri, Letizia Arcara,

Giusi Piccione, Angelo
Di Girolamo e il presi-
dente Sturiano. Presente
anche il sindaco Alberto
Di Girolamo. In pratica,
quello su cui si è priori-
tariamente focalizzata
l’attenzione dei consi-
glieri intervenuti – Sina-
cori ha chiesto pure se
fossero state valutate so-
luzioni alternative alla
rinegoziazione – è stata
la richiesta di un impe-
gno dell’Amministra-
zione comunale a
condividere con il Con-
siglio la scelta di even-
tuali investimenti da
programmare. Impegno
assicurato in Aula dallo
stesso sindaco Di Giro-
lamo. Prima dell’appro-
vazione dell’atto (14
favorevoli su 17 pre-
senti), avevano dichia-
rato il proprio voto
contrario i consiglieri
Aldo Rodriquez (“non
riscontro programma-
zione, tutto rimane un
libro dei sogni”, e Giusi
Piccione (“la rinegozia-
zione è l’indicatore di un
fallimento nella gestione
del sistema finanziario”).
Subito dopo, il presi-
dente Sturiano ha posto
in trattazione lo
“Schema di Conven-
zione per l’Agenda Ur-
bana tra i Comuni di
Marsala, Trapani, Erice,
Mazara e Castelve-
trano”. [ ... ]

...continua in seconda

Il Consiglio comunale ha
approvato due atti urgenti

Ultima riunione prima del rinnovo dell'ArsREGIONALI 2017 /1

Cinque anni dopo la sua prima
esperienza da candidata al-
l'Ars, l'alcamese Valentina

Palmeri si ripresenta ai cittadini della
provincia di Trapani nella lista del
M5S. Stavolta, a differenza del 2012,
non lo fa più da outsider, ma da depu-
tato uscente. Lei, come il suo collega
Sergio Tancredi, è deputato uscente
all’ARS. Come sta affrontando la
sua campagna elettorale in provin-
cia di Trapani, dove sono candidati
anche tre nuovi portavoce, e nella
sua città dove oggi governa il Mo-
vimento 5 Stelle? Noi stiamo affron-
tando questa campagna elettorale,
rispetto al 2012, con una maggiore
consapevolezza di quelli che sono i
problemi, le priorità da affrontare per
i cittadini, per il territorio. In cinque
anni, abbiamo sentito tantissimi citta-
dini, abbiamo fatto centinaia di incon-
tri e tavoli di lavoro all’ARS, nel
territorio, iniseme agli attivisti. So-

prattutto, ora, dopo un anno di pro-
gramma, dopo avere raccolto tutte le
segnalazioni da parte dei cittadini, ve-
ramente, abbiamo scritto un pro-
gramma partecipato. Quindi, stiamo
vivendo questa fase così, con la voglia
di cambiare la Sicilia. Rispetto al-
l’amministrazione, sicuramente, c’è
una consapevolezza del fatto che, an-
dando al governo, ci potrà essere la
possibilità di realizzare più facilmente
le progettualità ad Alcamo. Non è
mancata la collaborazione in questo
periodo, in quasi un anno e mezzo di
amministrazione, così come non è
mancato il mio ruolo attivo, di inte-
resse sul territorio dal 2012 ad oggi.
Ad Alcamo, siete sei candidati al-
l’Ars. Vi è la possibilità che il Mo-
vimento 5 Stelle possa ottenere due
seggi in provincia di Trapani. Il se-
condo seggio, secondo rumors, po-
treste contendervelo con l’ex
sindaco Giacomo Scala. Io in realtà

non dò molta importanza ai rumors.
Ne ho sentiti diversi. Alcuni mi danno
come maggiore competitor Vincenzo
Abate. Altri, addirittura, nessuno dei
due. Io darei soltanto fiducia ai citta-
dini, al loro spirito critico. Non ascol-
terei null’altro. [ ... ]

...continua in seconda

Valentina Palmeri (M5S):  “Mi auguro che
sia un voto consapevole, libero e informato”

La deputata fa un bilancio della sua esperienz all'Ars e rivendica l'impegno del suo gruppo “per il bene comune”

REGIONALI 2017 /2

Emigrazione giovanile, diritto allo studio, infrastrutture, fondi
comunitari. Questi i temi su cui si è concentrato l’intervento
del vicepresidente della Commissione Parlamentare Antima-

fia Claudio Fava a Marsala, nell’ambito di una due giorni dedicata
alla provincia di Trapani che lo ha visto anche annunciare un com-
ponente della sua squadra di governo espressione di questo territorio
(l’ingegnere Gisella Mammo Zagarella, cui è stata assegnata la de-
lega alla legalità). Introdotto dall’ex assessore marsalese Nino Ro-
solia e dall’ex parlamentare Massimo Fundarò (candidato all’Ars
nella lista Cento Passi per la Sicilia assieme a Nicola Clemenza, anch’egli sul palco), Fava ha incalzato su più fronti i
suoi avversari alla presidenza della Regione. La prima sferzata arriva nei confronti di Fabrizio Micari e del Pd: “I Ministri
del governo Gentiloni vengono qui 5 minuti a dire sempre la stessa cosa: “non votate Fava”. [ ... ]   ...continua in quarta

Claudio Fava all'attacco degli avversari su
programmi e impresentabili nelle liste

Il candidato di “Cento Passi per la Sicilia” da Marsala rilancia la sfida elettorale
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VALENTINA PALMERI

CLEMENZA, ROSOLIA, FAVA E FUNDARÒ
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Continuano gli incontri elettorali in vista
delle imminenti elezioni regionali del pros-
simo 5 novembre. Silvia Calvanico, candi-
data per Forza Italia, interviene
sull’aeroporto di Birgi. Dopo l'incontro con
il Presidente di Airgest S.p.A., Franco Giu-
dice, Calvanico ha avanzato le sue propo-
ste. “Come ha recentemente detto il
senatore Antonino D’Alì, è impensabile che
la Regione Siciliana si sia totalmente disin-
teressata all’aeroporto di Trapani e che i de-
putati della nostra Provincia, soltanto oggi,
in campagna elettorale, si siano resi conto
dell’importanza dell’aeroporto. Scriverò–
aggiunge – ai vertici di Governo a tutti i li-
velli”. Sull'aeroporto “Vincenzo Florio” in-
terviene anche il candidato del PD, Paolo
Ruggirello: “Non serve solo per il Turismo,
ma serve anche come tratta sociale per chi
studia e per chi da questa Provincia si spo-
sta per lavoro, serve alle imprese per espor-

tare le proprie produzioni, insieme dob-
biamo cercare le soluzioni perché questo
aeroporto diventi ancora di più volano per
l'economia”. Si chiama “Vento di cambia-
mento” la festa di chiusura della campagna
elettorale di Stefano Pellegrino, candidato
di Forza Italia, che si svolgerà domani, 3
novembre dalle 20.30 in poi a Porta Nuova.
“Chiamo a raccolta tutte le forze moderate
che vogliono ribadire che il cambiamento è
possibile votando i politici che rappresen-
tano professionalità, impegno ed onestà. È
l’occasione della svolta e del riscatto e per
ridare speranza ai giovani ed ai siciliani
tutti”. Nel corso della festa giovani musici-
sti si esibiranno a suon di rock con degusta-
zione di prodotti locali. Alla serata
parteciperanno i movimenti politici del ter-
ritorio che sostengono l'onorevole Stefano
Pellegrino.  Il Movimento dei Forconi in-
vece annuncia il sostegno all’avvocato Ro-

berto La Rosa, candidato alla presidenza
della Regione siciliana e ai candidati nelle
liste dei ‘Siciliani liberi’. La candidata del-
l'Udc Eleonora Lo Curto, si rivolge ai cit-
tadini: “C’è un’intera deputazione che
chiede il vostro consenso ma è responsabile
di non aver difeso il nostro territorio, a par-
tire dall’ aeroporto che rischia di essere ab-
bandonato dalla Ryanair; che ha girato lo
sguardo mentre veniva approvato il “Piano
Paesaggistico” che blocca ogni iniziativa
turistica e imprenditoriale. Mi candido
nell’UDC a sostegno di Musumeci che sarà
il presidente di tutti i siciliani, che lavorerà
con impegno e determinazione per ridurre
la disoccupazione oggi al 40%, che saprà
costruire un modello di sviluppo che por-
terà risorse e investimenti. Vi chiedo di vo-
tarmi per quello che ho saputo fare
attraverso leggi per l’edilizia, per la pesca,
l’agricoltura, la piccola e media impresa”.

CONTINUA DALLA PRIMA
[ Il consiglio comunale
ha approvato due atti ur-
genti ] - Sull’importanza
dell’atto è intervenuto il
sindaco Di Girolamo, af-
fermando che l’Unione
dei cinque Comuni (con
Marsala capofila) è desti-
nataria di un finanzia-
mento comunitario di
circa 70 milioni di euro,
di cui 18 sul nostro terri-
torio. Dopo l’illustra-
zione del consigliere Ivan
Gerardi (presidente della
1^ Commissione), hanno
preso la parola i consi-
glieri Letizia Arcara,
Giusi Piccione, Linda Li-
cari, Franco Coppola,
Pino Milazzo, Federica
Meo, Aldo Rodriquez e
Luana Alagna. La vota-
zione favorevole ed al-
l’unanimità dell’atto ha
chiuso la seduta, la-
sciando i consiglieri alla
campagna elettorale per il
rinnovo dell'Ars.

FORZE ARMATE

Petrosino e l'Arma
celebrano i Caduti

L'Associazione Nazio-
nale Carabinieri sezione
di Petrosino, con il pa-
trocinio del Comune
guidato da Gaspare Gia-
calone, celebra il 4 no-
vembre la Giornata
dell'Unità Nazionale e
delle Forze Armate. Il
programma prevede:
alle 9.45 il raduno delle
Autorità civili e mili-
tari, nonché della citta-
dinanza, nel piazzale
antistante il Cimitero
comunale di Petrosino
per la deposizione della
corona commemorativa;
alle 10.40 la Santa
Messa celebrativa offi-
ciata dal parroco Don
Carmelo Caccamo in
suffragio ai Caduti delle
Forze Armate in tutte le
guerre combattute a di-
fesa della patria. La
Santa Messa verrà cele-
brata presso la Chiesa
Maria SS. delle Grazie
di Petrosino. 

CRONACA

Un incidente stradale è avvenuto la scorsa notte a Mar-
sala. Intorno alle 2, una Fiat Punto che procedeva dal
Lungomare Boeo è andata a sbattere contro un palo

della segnaletica stradale e un albero, sradicandoli. Il giovane,
a bordo della vettura, per cause da accertare, nel momento in
cui aveva girato per via delle Sirene ha sbagliato l'approccio
alla curva dell'incrocio, salendo sul marciapiede e andando a
sbattere contro il segnale stradale e la pianta. Fortunatamente
il conducente è rimasto incolume e non si è reso necessario
l'intervento del 118. Sul posto sono invece arrivati i carabinieri
della Stazione di Marsala, che hanno effettuato i rilievi del
caso, mentre la macchina è stata portata via dalla carro at-
trezzi. Il successivo intervento degli addetti di Ecolsia ha ri-
pristinato la piena praticabilità della carreggiata. 

Fiat sbatte contro palo, illeso il conducente

Regionali, gli appelli al voto a pochi giorni dalle elezioni

E' accaduto la scorsa notte in via delle Sirene. Sul posto i Carabinieri per i rilevamenti

POLITICA

Visita a Chicago del Segretario del Partito
Democratico Matteo Renzi , dove ha incon-
trato tra gli la Responsabile per gli Italiani

all’estero del partito Anna Grassellino, marsalese
che da anni lavora negli Stati Uniti. La scienziata
ha ricevuto nei mesi scorsi l'incarico direttamente
dal segretario ded Pd, ed è stata proprio lei ad or-
ganizzare l'incontro di Matteo Renzi con esponenti
di spicco del mondo della ricerca scientifica e delle
istituzioni. A far da moderatrice la stessa Grassel-
lino. Nel corso della visita l'ex premier ha incon-
trato anche ha incontrato la dirigenza PD del Nord
America, guidata dalla deputata Francesca La
Marca , eletta in Nord America.“Come si fa a non
essere fieri di avere un segretario del PD come
Matteo?” ha commentato a margine dell’incontro
Anna Grassellino , sottolineando l’importanza,
nella politica, di “incontri tra le persone” in cui si
discutono temi fondamentali nella nostra società
“come la ricerca e la cittadinanza”. 

[ Valentina Palmeri (M5S): “Mi auguro che sia
un voto consapevole, libero e informato” ] - Il tour
in giro per la Sicilia di Giancarlo Cancelleri e
Luigi Di Maio ha previsto come tappa anche Al-
camo, considerata la città più grillina di Italia. Il
vostro avversario candidato alla presidenza,
Nello Musumeci, qui è appoggiato da tre candi-
dati all’Ars. Questo vi preoccupa? No, io non
credo che questa cosa ci debba preoccupare. I citta-
dini avranno modo di fare le loro attente valutazioni,
di decidere, di scegliere. Sono sicura che capiranno
e sceglieranno nel migliore dei modi. Credo che
ognuno debba farsi la propria campagna elettorale.
Di certo, per quanto mi riguarda, credo che Musu-
meci sta lasciando molto a desiderare in quanto a
credibilità, visto che sta dimostrando di predicare
bene e razzolare malissimo. Lui non sta avendo nes-
sun potere decisionale né nella scelta dei candidati
e, probabilmente, non l’avrà nella scelta degli asses-
sori. Quindi, si fa tanto a parlare, in questa grande
coalizione di destra, di competenza, di esperienza,
di serietà quando poi, nei fatti, ne sto vedendo ben
poca. Credo che i cittadini faranno le loro attente va-
lutazioni. Mi auguro che andranno a votare nel
modo più consapevole, libero e informato possibile.
Quali saranno i principali punti del programma
che lei potrà portare avanti per la provincia di
Trapani? Sicuramente, negli ultimi anni, è stata
l’agricoltura a vedermi impegnata. Prima ero in

commissione ambiente, poi in quella delle attività
produttive. Quindi, abbiamo lavorato molto a un
piano agricolo per la Sicilia, che non tratta solo l’agri-
coltura, ma anche la tutela dell’ambiente, dei cibi,
del turismo, della cultura, perché lo sviluppo della
nostra terra deve partire da un piano agricolo che si
interconnette con il turismo e la cultura. Questo è un
programma, un progetto che noi stiamo portando
avanti, e lo spingeremo soprattutto una volta al go-
verno e lo faremo passare anche attraverso una col-
laborazione con le amministrazioni. Ad esempio,
abbiamo collaborato tantissimo con l’amministra-
zione per quanto riguarda la battaglia contro la de-
localizzazione della distilleria Bertolino, a Partinico,
in quanto è anche una battaglia per la tutela della no-
stra agricoltura, per la tutela del nostro turismo. Poi,
sicuramente, l’attuazione del piano rifiuti. Sarà fon-
damentale anche questo, come il piano agricolo, per
creare nuovi posti di lavoro attraverso l’implemen-
tazione di tutta quella filiera di impianti che vanno a
supporto della raccolta differenziata e che potrebbero
realmente permettere un risparmio per i cittadini. Noi
dal 2013 ribadiamo fortemente l’esigenza di un
piano rifiuti della Sicilia, perché nei fatti siamo in
uno stato semicommissariato, d’emergenza, da più
di 20 anni, perché manca un piano dei rifiuti. Gli im-
pianti di compostaggio potrebbero finalmente fare
abbassare i costi per le amministrazioni, ai cittadini,
creando molti posti di lavoro. Perché oggi un elet-

tore dovrebbe riconfermare Valentina Palmeri
all’ARS? Per un motivo molto semplice. Non vo-
glio farmi pubblicità, perché credo che i cittadini pos-
sono andare a vedere sul sito dell’ARS se sono stata
con le mani in mano o se ho lavorato. Quello che
voglio dire è che noi non amiamo prendere in giro i
cittadini. Prima di promettere, o fare promesse che
non possiamo mantenere, amiamo fare. Io, così
come tutti gli altri miei colleghi, abbiamo rispettato
il “patto” fatto con i cittadini, ossia quello di restituire
i nostri soldi. Abbiamo dimostrato che è possibile
fare una politica diversa. Prima di promettere dob-
biamo iniziare da noi. Quindi, io, in particolare, ho
restituito circa 250 mila euro, così come tutti i miei
colleghi. Li abbiamo destinati ai vari progetti per la
collettività, come il microcredito, per la trazzera, per
Boom Polmoni Urbani, tutti concorsi fatti in maniera
pubblica, trasparente, dando pari opportunità a tutti
come Boom Polmoni urbani, per l’appunto, come
le borse di studio per studenti e sportivi disabili. Poi,
nel caso Guarascio, abbiamo ricomprato la casa a
questo padre di famiglia che si era dato fuoco, quindi,
ai suoi familiari. Peccato che poi la figlia ha deciso
di candidarsi con Forza Italia. Questo a dimostra-
zione del fatto che noi non facciamo le cose per voto
di scambio, ma, semplicemente, per dare un segnale
ai cittadini. Noi siamo la politica dell’esempio, del
mettere i cittadini e il bene comune al centro della
nostra agenda politica. [ linda ferrara ]

Renzi va a Chicago, lo
accoglie la Grassellino
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La marsalese promotrice di un incontro

CONTINUA DALLA PRIMA
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SPETTACOLI

All'Impero il Balletto
di S. Pietroburgo

Arriverà al Teatro Im-
pero di Marsala, il 13
gennaio 2018, l'esclu-
sivo spettacolo: “Lo
Schiaccianoci – Balletto
di San Pietroburgo”.
Dopo aver girato paesi
europei e diverse città
italiane, il “tour” de “Lo
Schiaccianoci” farà
tappa nella città lilybe-
tana con le musiche di
Pyotr Ilych Tchaikov-
sky, con le coreografie
di Marius Petipa ed i so-
listi del Corpo di Ballo
Saint Petersburg Classi-
cal Ballet Tradition. Le
magnifiche scenografie
immergeranno gli spet-
tatori nella celebre fiaba
di Hoffmann. Biglietti
da 25 euro (galleria) a
33 euro (poltronissima)
anche su Ticketone. 

MUSICA

Ritrovare la magia del Natale con un
grande e suggestivo concerto intorno
al quale riunirsi, proprio nel cuore ar-

tistico della città di Marsala: queste le pre-
messe del concerto natalizio "Così Celeste"
promosso dalle associazioni Carpe Diem e Ba-
luardo Velasco. Prende il nome da una famosa
canzone natalizia di Zucchero Fornaciari lo
spettacolo che le due associazioni hanno scelto
di regalare alla città a pochi giorni dal capo-
danno 2018. Il concerto vedrà come protago-
nisti la corale del Carpe Diem coadiuvata sulla
scena dai docenti della scuola. La direzione
musicale dello spettacolo affidata a Fabio
Gandolfo, Gregorio Caimi e Roberta Caly
vedrà esibirsi sul palco il Coro del Carpe Diem
insieme alle voci soliste più talentuose della
scuola musicale marsalese. Un percorso mu-
sicale di grande emozione accompagnerà il

pubblico. In programma molte canzoni del re-
pertorio gospel a fianco di celebri canzoni e
arie natalizie. Ad arricchire ulteriormente il
prestigioso repertorio ci saranno anche alcune
canzoni inedite scritte per l’occasione dagli
autori Giuseppe Angotta e Paolo Navarra. La
band di “Così Celeste” sarà composta da Ga-
spare Buffa alla batteria, Gianluca Pantaleo al
basso, Gregorio Caimi alle chitarre; Dario Sil-
via alle tastiere e sotto la direzione di Fabio
Gandolfo. Il Concerto, secondo i direttori ar-
tistici del Baluardo Velasco, offrirà l’occasione
di sensibilizzare il pubblico attraverso testi,
letture e performance artistiche affinché temi
come la solidarietà, l’impegno, la bellezza non
rimangano solo questioni esclusivamente le-
gate al Natale. Per farlo l’associazione si rac-
conterà attraverso i testi di Claudio Forti e le
voci degli attori Diana D’Angelo e Salvo Cia-

ramidaro. Insieme a loro, saranno in scena gli
allievi del laboratorio artistico del piccolo tea-
tro marsalese. Tante le sorprese e gli ospiti che
arricchiranno lo show. L’evento, patrocinato
gratuitamente dal Comune di Marsala, si svol-
gerà il 30 dicembre al Teatro Impero con inizio
alle ore 21.

Così Celeste, concerto di Natale al Teatro Impero
Le associazione Carpe Diem e Baluardo Velasco insieme per un percorso musicale emozionante

INIZIATIVE

Si è svolta domenica 29 ottobre, presso i lo-
cali del Boccone del Povero della Parroc-
chia Madonna del Paradiso di Mazara del

Vallo, la Festa del Ciao Diocesana, un autentico
momento di gioia, fraternità, comunione, ma so-
prattutto una speciale esperienza di Chiesa che
testimonia, evangelizza, dona a ogni ragazzo la
possibilità di incontrare e sperimentare la gioia
di Gesù. Quasi 320 i partecipanti tra ragazzi,
bambini, educatori e genitori, provenienti da ben
6 parrocchie della Diocesi dove è presente l’arti-
colazione A.C.R. dell’Azione Cattolica.
“Pronti…. a scattare”, questo il titolo della gior-
nata, mettendo a fuoco attraverso l’obiettivo del
cuore, i numerosi volti della festa. Proprio così,
ogni gruppo parrocchiale all’arrivo è stato incor-
niciato in uno scatto fotografico come segno di
benvenuto. Gli inni del passato e i numerosi bans
interpretati dal gruppo giovani, sono stati la cor-
nice dell’accoglienza e hanno permesso di respi-

rare subito un clima di gioia e di grande amicizia.
Dopo la preghiera di lode al Signore si è avviato
il momento del gioco in stand, tanto atteso dai ra-
gazzi. Il momento centrale della mattinata è stato
la Celebrazione Eucaristica officiata da don Ni-
cola Patti, assistente diocesano dell’A.C.R., il
quale ha dato spunti di riflessione sull’obiettivo,
sul buon scatto fotografico e sulla luce da utiliz-
zare, aspetti simbolici che ci aiutano a cogliere
la bellezza di ciò che Gesù è, e vuole diventare
nella nostra vita. La festa si è conclusa con l’in-
tervento del Presidente diocesano Francesco Cri-
nelli il quale nel ringraziare tutti i partecipanti e
in particolare i genitori che hanno affidato i loro
figli e gli educatori che li hanno accolti, gioiva
per la numerosa partecipazione. Un ringrazia-
mento particolare è andato alla Responsabile dio-
cesana e a tutta l’Equipe A.C.R. che
nell’organizzare la festa ha lavorato senza rispar-
miare uno “scatto” del proprio tempo. 

Festa del Ciao, i giovani della Diocesi a Mazara
Occasione di evangelizzazione che ha avuto come titolo “Pronti a... scattare” e tante fotografie

SCUOLA

Il 24 ottobre, in occasione della Giornata
delle Nazioni Unite, l'Istituto Compren-
sivo “Garibaldi-Pipitone”, diretto dalla di-

rigente scolastica Francesca Pantaleo, ha
organizzato una  vivace manifestazione nel-
l’atrio della Scuola Secondaria di primo grado
“V. Pipitone”. L’evento ha visto coinvolti tutti
gli alunni delle quinte classi di scuola prima-
ria e gli alunni delle terze classi della scuola
secondaria di primo grado, insieme per cele-
brare questo anniversario e ricordare gli im-
pegni assunti con la carta dell’ONU nella

ricerca della pace e della stabilità internazio-
nale, nonché nella tutela dei diritti umani e
nella promozione dello sviluppo. Il tutto at-
traverso colorati cartelloni e poesie, canzoni
e musiche interpretate dagli studenti. Un’oc-
casione, quella del 24 ottobre, che tenta an-
cora un volta di ridurre l’inevitabile scollatura
fra i giovani e le istituzioni, dimostrando che
proprio sui ragazzi, inesauribile fonte di en-
tusiasmo e creatività, bisogna far leva per at-
tivare quel circuito di valori, talvolta assopiti,
su cui si fonda la nostra società.

Il “Garibaldi-Pipitone” celebra la Giornata dell'ONU
L'Istituto Comprensivo ha organizzato una manifestazione di riflessione e divertimento
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CINEMA GOLDEN

In sala ritorna
l’epico “Thor”

Il Cinema Golden di Mar-
sala, questa settimana pro-
ietterà il film epico “Thor –
Ragnarok” di Taika Waititi
con Chris
Hemsworth, Tom Hiddle-
ston, Cate Blanchett, Idris
Elba, Jeff Goldblum. Il ri-
torno di Thor ad Asgard si
fa amaro quando scopre
che Loki si è sostituito al
padre Odino sul trono, spe-
dendo quest'ultimo in un
ospizio terrestre.La proie-
zione si terrà alle ore 18, 20
e 22. Per gli Over 65 il bi-
glietto è di 4 euro.
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Care amiche, cari amici, probabilmete
nessuno di noi rimpiangerà particolar-
mente questa campagna elettorale. Regi-
stro infatti con grave rammarico che
ancora una volta non abbiamo ascoltato
altro che buoni propositi, prese di posi-
zione tanto scontate quanto retoriche, su
tutti i fronti. Abbiamo assistito ancora
una volta alle candidature di figure im-
presentabili, al ritorno di vecchi gruppi
di potere pronti a riconquistare la scena,
tutti candidati ovviamente per fare il bene
della collettività, allegri volagabbana... E
con questi sono ritornate le promesse
elettorali, i pomposi banchetti di stampo
clientelare. Sono tornate le promesse per
i quartieri popolari, per le famiglie che
hanno più difficoltà. Contestualmente ab-
biamo ascoltato quanti hanno declamato
l'onestà quale sufficiente condizione per
chiedere il consenso. E questa è una delle
condizioni che più mi lascia pensare che
ancora tanto rimane da fare per la nostra
terra. Verrà il giorno in cui l'onestà tor-
nerà ad essere considerata semplicemente

una pre-condizione per per occuparsi
della “cosa pubblica”, niente di straordi-
nario in fondo... Perchè un amministra-
tore onesto che però non è anche
competente e capace avrà fallito comun-
que. Il mio sostegno, chiaro ed a viso
aperto andrà a Giacomo Tranchida, can-
didato nella lista del PD. Un amministra-
tore competente, che ha cambiato
decisamente il volto dei territori che ha
amministrato, territori  che in più occa-
sioni lo hanno premiato in termini di con-
senso. Quel consenso costruito sulla
stima e sul rispetto che si costruisce chi
non ha paura di dire le cose, di affrontare
di petto le battaglie nell'interesse della
propria comunità. Ho deciso di sostenere
l'amico Tranchida, consapevole di quanto
oggi più che mai sia necessario avviare
un progetto di lungo respiro e che ponga
le sue basi sulla capacità del “fare rete”.
Perchè è solo mettendo insieme più cul-
ture, più realtà territoriali, più punti di
vista che potremo affrontare le sfide che
ci attendono. Potremo insieme affrontare

le problematiche relative all'aeroporto di
Birgi e la grave crisi che sta affrontando.
Dovremmo chiedere alla deputazione
uscente, di tutti i partiti da destra a sini-
stra, cosa ha fatto per scongiurare quanto
sta accadendo... O perlomeno dovremmo
chiedere loro di tacere ed evitare di pon-
tificare su salvifiche soluzioni dell'ulti-
m'ora. Insieme a Giacomo in queste
settimane abbiamo raggiunto diverse re-
altà, incontrato mondi importanti, quel
tessuto sociale che manda avanti la nostra
economia. Abbiamo parlato di tutela e ri-
lancio della filiera agro-alimentare, del
mettere al centro la dieta mediterranea
(Patrimonio dell'Unesco) quale possibile
strumento da utilizzare nella “narra-
zione” della nostra terra. Ci siamo con-
frontati sulle diverse strategie di
incoming ad esclusivo vantaggio di
quanti hanno investito sul turismo. Ab-
biamo posto in essere un confronto su un
nuovo modo di intendere le connessioni
fra enti locali ed Europa, emancipando i
territorio e creando un solido filo diretto

che baypassi il burocratese degli uffici
regionali. Ci siamo confrontati con le esi-
genze delle Piccole e Medie Imprese che
rappresentano comparti di eccellenza,
con i lavoratori e con quei giovani precari
che meritano la serenità di programmare
il proprio futuro, nella propria terra. Ve-
dete, questa mia lettera non vuole essere
semplicemente un endorssement ad un
amico candidato quale Giacomo è per
me. Scrivo queste righe invitando quanta
più gente possibile a considerare l'oppor-
tunità dell'andare a votare. A prescindere
da tutto, dalla disillusione e dalla sfidu-
cia, condizioni più che comprensibili per
quanto mi riguarda, considerato il lavoro
pressochè fallimentare della giunta regio-
nale uscente. Dico “andate a votare!”,
perchè non recandosi alle urne non si fa
altro che un regalo proprio a quelle forze
che hanno tutto l'interesse di mantenere
invariato lo stato di cose presente.
Chiedo al mio popolo, alla mia gente di
non vendere il proprio consenso sulla
scorta di una promessa, perchè a prescin-

dere dalla retorica spicciola il voto è
qualcosa di troppo importante per essere
svenduto sull'altare della convenienza
personale. Verrà il giorno in cui potremo
dirci fieri di vivere in questa terra e que-
sto accadrà soltanto quando tutti saremo
pronti a dare il nostro contributo, con
senso del sacrificio, costanza ed abnega-
zione. Con  la libertà che è propria di chi
potrà sempre e comunque dire la sua, la
libertà di chi non ha padroni e mai ne
avrà. La Sicilia può cambiare.

Daniele Nuccio
Consigliere Comunale

Appello al voto libero di Daniele Nuccio: nota
a sostegno del candidato Giacomo Tranchida

CALCIO Ancora in testa alla classifica, si attende il Licata

Sconfitta inattesa per il Marsala cal-
cio. Ieri, in occasione del turno in-
frasettimanale valevole per la 9°

giornata del campionato di “Eccellenza”
regionale, la formazione di mister Ignazio
Chianetta ha incassato il primo stop del
torneo al cospetto del Monreale. Al tri-
plice fischio, la squadra lilybetana ha do-
vuto prendere atto della sconfitta per 3-1
che fortunatamente non ha avuto effetti
drastici sulla classifica. In caso di suc-
cesso in terra palermitana il Marsala
avrebbe potuto abbozzare ad una prima
fuga. Così non è stato. Giardina e com-

pagni dovranno recuperare sia fisica-
mente sia mentalmente in vista del big
match del prossimo turno contro il Licata.
Il goal della formazione cara al presidente
Giuseppe Milazzo è stato messo a segno
da Giardina; per i locali a segno Nuccio,
Mazzamuto e Morello. Domenica 12 no-
vembre, dopo la pausa, il calendario pre-
vede lo scontro diretto tra le due
compagini che ambiscono al salto di ca-
tegoria. Il fischio di inizio è in pro-
gramma alle 15 al “Nino Lombardo
Angotta”. 
[ dario piccolo ]

CONTINUA DLLA PRIMA
[ Claudio Fava all'attacco degli avversari su pro-
grammi e impresentabili nelle liste ] - Ogni volta
che lo sento mi riempio di orgoglio. Vuole dire
che facciamo paura. Ma perchè facciamo paura?
Forse perchè non dobbiamo chiedere niente a nes-
suno. La nostra idea di governo nasce dall’ascolto
dei siciliani e parla a loro. Evidentemente l’idea
di una Regione Siciliana che recupera intelligenza
e programmazione fa paura. Chi vuole governare,
dovrebbe chiedersi di che Sicilia parleremo nei
prossimi dieci anni. Io ho grande ottimismo, per-
chè penso che la Sicilia abbia risorse straordinarie
che chi ha governato non ha voluto utilizzare, così
come non ha voluto utilizzare i fondi strutturali”.
Duro, in tal senso il giudizio sul governo Crocetta,
“che è riuscito a trasformare in fatti concreti le
possibilità offerte dall’Europa”, rinunciando – tra
le altre cose – a portare in Sicilia il Politecnico del
Mediterraneo, nè è riuscito a restituire “una de-
cenza minima alle infrastrutture”, mentre “il 93%
delle scuole sono a rischio sismico e l’80% del
territorio a rischio idrogeologico”. “E Micari – ag-

giunge Fava – è espressione di questa stagione di
governo, segnata dai dati drammatici sull’emigra-
zione giovanile e il Pil”. L’attacco a Nello Musu-
meci parte dal confronto andato in onda domenica
su Rai Tre da Lucia Annunziata e sul tema degli
“impresentabili”: “Dice che ha saputo dai giornali
i nomi dei suoi candidati. E’ chiaro che nessuno
ci crede. Gliel’avrà suggerito Gianfranco Micci-
chè di rispondere così”. L’affondo si estende alla
scelta di inserire in lista Luigi Genovese (“Vor-
remmo poter votare un ventenne perchè ha capa-
cità straordinarie, non perchè è il figlio di
Francantonio Genovese”) e Riccardo Pellegrino
(“un signore che si sente orfano di Santapaola”).
In mezzo c’è anche la questione dei rifiuti, un bu-
siness che si lega agli interessi della mafia e di una
parte dell’imprenditoria siciliana. Ed è qui che
Fava evoca il nome del boss Matteo Messina De-
naro, con riferimento alle ditte intestate a suoi pre-
stanome che sono finite all'attenzione delle
Procure. Ma sulla composizione delle liste, Fava
attacca anche Giancarlo Cancelleri, a proposito

della candidatura di un esponente pentastellato –
Giacomo Li Destri – cugino di un presunto capo-
mafia di Caltavuturo. “Fosse successo a un mio
candidato, avrei posto un problema di opportunità
politica. Allora capisco perchè Giancarlo Cancel-
leri non ha detto una parola. Se devo scegliere un
Presidente della Regione ne voglio uno informato
sui fatti. In Sicilia un Presidente della Regione
(Pier Santi Mattarella ndr) è stato ucciso da Cosa
Nostra e altri due (Cuffaro e Lombardo) sono stati
processati per mafia. Non voglio un Presidente
che non si accorge dei legami di parentela nel-
l’unica lista che ha”. Ma ai 5 Stelle Fava rimpro-
vera anche di continuare a concentrare la loro
attenzione sul tema dei vitalizi, come nel 2012:
“Cos’è cambiato da allora? Eppure avevano 15
rappresentanti all’Ars. Non si ricorda una sola bat-
taglia da parte loro. Io, anche da solo, una l’avrei
fatta: per la legge sul diritto allo studio”. Infine
l’appello al voto: “L’unico voto utile è il voto li-
bero. Quello in cui ci si prende la responsabilità
delle scelte”.  [ vincenzo figlioli ]

Sconfitta per il Marsala,
ma mantiene il primato


